

## 第5回熊谷市子ども議会質問内容

### ○質問番号1 市長公室関係

議席番号7 熊谷東中学校 <sup>いわもと</sup>岩元 <sup>よしのり</sup>良憲 議員

#### 市長のマニフェストの進捗状況と今後について

政策調査課

私たちの母校である熊谷東中は、今年で創立五十周年を迎えました。「歴史に感謝 継承する心 我らが母校」というスローガンのもと、東中生としての誇りを持ち学校生活を送れるよう、全校生徒が協力して学習や部活動に取り組んでいます。

そこで、富岡市長への質問です。市長のマニフェストである「市民から信頼される行政、市民が誇りをもてるまちづくり、市民の笑顔があふれるまち熊谷」についてです。ご自身で、マニフェストがどの程度達成できているとお考えですか。また、私たち熊谷市民が誇りを持てるよう、今後どのように取り組んでいかれるのか、お考えをくわしく教えて下さい。

議席番号24 大幡中学校 <sup>むらかみ</sup>村上 <sup>こうき</sup>滉樹 議員

#### 市立女子高校跡地の有効活用について

政策調査課

熊谷市立女子高等学校が廃止されてから約5年が経過しました。このまま放置しておくのは土地がもったいないと思います。この土地をどうにか有効活用してほしいです。例えば、生涯学習センターを造り、小さな子供からお年寄り、障害を持っている人などが利用できる図書館や、子供のための遊べる広場、音楽会や上映会などを開くことができるスタジオなどを建てたりしてほしいです。他には、公園やサーカス、演劇ができるホールなど建ててほしいです。そして熊谷市を商業施設や文化施設などでにぎわう活気のある町にしてほしいです。どうか土地を有効活用していただきたいと思います。

## ○質問番号 2 総合政策部関係

議席番号 22 奈良中学校 <sup>とみおか</sup>富岡 <sup>やすあき</sup>泰亮 議員

### 熊谷市における不況の影響及び経済状況について

財政課

近年、ニュース等で、いろいろな国が不況だという話題をよく見ます。それは日本も同じです。その事から熊谷市に影響はどのくらいありますか。それと、今の熊谷の経済状況はどのようになっていますか。

議席番号 29 妻沼西中学校 <sup>おかむら</sup>岡村 <sup>こうへい</sup>恒平 議員

### 市内循環バスについて

企画課

私は、低価格で気軽に利用できる交通手段について質問させていただきます。私は、熊谷市の北端の妻沼に住んでいます。そこから熊谷駅や熊谷運動公園などに行く場合には、バスを使うことが多いのですが、一般の会社のバスだと運賃が少し高めのため、中学生が毎回利用するのは難しいです。また、熊谷市の市内循環バスは、百円で乗り入れるのでとてもありがたいのですが、時間に余裕がない時は利用できません。そこで、中学生、またお年寄りの方も利用しやすくするために、市内循環バスのコースを色々設定したり、本数を増やしたりすることは可能でしょうか。大変なお願いかと思いますが、合併で大きくなった熊谷市の地域活性化にも繋がると思います。よろしく願いします。

### ○質問番号 3 市民部関係

議席番号 6 大原中学校 <sup>だいもん</sup> 大門 <sup>ゆうき</sup> 祐貴 議員

#### 花いっぱい活動について

#### 市民活動推進課

大原中学校ではPTAの方と協力して花いっぱい運動という花植え活動をして、大原中学校を花いっばいにし、学校環境をにぎやかにしています。そこで熊谷市でも市をあげた取り組みとして、花植え活動をしたり、市が運営する施設などに花植え活動の呼びかけをしたりすると、熊谷市を花いっばいの町として地域活性化がはかれると思うのですがいかがでしょうか。

議席番号 8 熊谷東中学校 <sup>まつもと</sup> 松本 <sup>きょうか</sup> 杏香 議員

#### 来年の夏に向けての熱中症対策について

#### 健康づくり課

今年の夏は、100年に1度といわれるほど猛暑日が続きました。埼玉県内でも熊谷市内でも熱中症で亡くなってしまった方もいたようです。特に体の弱い高齢者や小さな子どもたちが苦しんでいるのは、とても悲しいことです。

大阪のある市では、消防署に「熱中症シェルター」を設けて熱中症対策を講じていましたが、熊谷市でも来年の夏に向けて熱中症対策に取り組もうという準備はしているのですか。教えて下さい。

## ○質問番号 4 市民部関係

議席番号 3 富士見中学校 <sup>うえはら</sup>植原 <sup>みか</sup>美香 議員

### 避難所や標識等の老朽化対策について

危機管理室

災害時の避難場所とされている建物や広場が老朽化していて危険だと思っています。標識も、場所が分かりづらかったり、色があせてしまって見えない所もあります。

そこで、建物や設備も修理してほしいと思います。また、標識もよく見えるように設置し直して欲しいです。

私達が安全に避難できるようにしてください。

議席番号 1 2 大麻生中学校 <sup>にしむら</sup>西村 <sup>れいか</sup>玲香 議員

### 不審者対策について

安心安全課

不審者の対応についての質問です。ここ数年間で熊谷市内や、私の中学校の近くで不審者が出たという話をよく耳にします。そして、その度に大人だけでなく子供達も被害を受けています。学校でも、先生から注意や複数での下校の呼びかけがされていますが、熊谷市内では不審者が出た場合、どのような対策をしているのでしょうか。また、不審者がかまった場合、熊谷警察ではどのような対応をし、今後同じことが起こらないようにするため、どのような対策を考えているのか教えて下さい。

議席番号 2 0 三尻中学校 <sup>のぐち</sup>野口 <sup>まりこ</sup>真莉子 議員

### 籠原駅の放置自転車について

安心安全課

私の使用している籠原駅では、自転車置き場があります。毎日、たくさんの方が利用しているようです。しかし、その反面放置自転車も多いです。また、その自転車がエレベーターを利用するのに邪魔だったり、点字ブロックの上に堂々と置いてあるのが気になりました。この問題について、どうにか手だてをうたばなければいけないと思うのですが、何かよい方法はあるでしょうか。

## ○質問番号5 福祉部関係

### 議席番号5 大原中学校 <sup>いちばら</sup>市原 つぼみ 議員

#### 介護・福祉施設の見直し、スタッフの充実について 長寿いきがい課

最近注目されている介護・福祉についてですが、私は職場体験で有料介護施設にお世話になり、現場の方の意見をうかがい、自分の目で現状を見る事が出来たのですが、介護する側の人数・設備不足。そして、市の協力ももう少し欲しいとの事でした。

介護する側の人数というのも、職場体験をさせていただいた施設はお年寄り3人に対しスタッフが1人付くという体制でしたが、一般の老人ホーム等は、もっと厳しい体制などというお話もうかがいました。

高齢化が深刻になっている中で、自分がお世話になる側に立った時に設備も無く、何も出来ない環境だったらと不安です。

そこで、質問します。今のお年寄りの方や将来の自分達が住み良い街になるように、施設の状況を見直し、その状況に合わせてスタッフの人数を増やす等、色々な対策ができるのではないかと考えていますが、いかがでしょうか。

### 議席番号16 吉岡中学校 <sup>はせがわ</sup>長谷川 <sup>みさき</sup>実咲 議員

#### 学習できない世界の子への援助について 福祉課

世界には、学校に行けない人もたくさんいます。そんな人達のために、私達にもできることは、たくさんあるのではないのでしょうか。例えば、少しでも援助になるように募金をしたり、着なくなった服や、使わなくなった勉強道具など、そういったものを送ることはできますか。これは、とても大変なことだと思いますが、世界の人々の助けにもなるよう、やってみることはできませんか。

### 議席番号18 別府中学校 <sup>よしの</sup>吉野 <sup>ゆか</sup>結香 議員

#### 子どもが増えるための更なる取組みについて こども課

私の通う別府中学校の生徒数は、現在全校で163名です。元々規模が小さい学校ですが、近年の少子化の影響もあり、生徒数が年々減少しています。そういった学校の規模という問題もあると思いますが、私達の学校では、他の学校に比べ、部活動の数が限られています。現在活動している部は、六つのみです。また、部員が集まらず、休部に追い込まれる部もあります。熊谷

市では、早くから子どもの医療費を無料にするなどの対策をしてくださっていますが、子供の数が増えるような、更なる取組みはあるのでしょうか。

## ○質問番号6 環境部関係

議席番号1 荒川中学校 <sup>だいとう かずま</sup> 大東 千真 議員

**打ち水の実施とグリーンカーテン補助制度について** **環境政策課**

全国でも暑さで有名な熊谷市です。気温を下げるために、どこかのまちでは打ち水を行って成果をあげているところもあるようです。熊谷市も、打ち水を市全体で行い、成果が上げることができないのでしょうか。また、最近、グリーンカーテンが多く見られるようになりました。各家庭でもグリーンカーテンに取り組めるように、熊谷市で補助制度とか考えていただけないのでしょうか。

議席番号11 大麻生中学校 <sup>おかだ ゆうた</sup> 岡田 悠汰 議員

**クリーンエネルギー推奨の補助制度について** **環境政策課**

今、世界規模で問題化になっている地球温暖化。そこで石油などの燃料にかわる新しいエネルギー源として期待されているのが太陽光発電です。僕の家も太陽光パネルを取り付けたのですが、市からの補助が出なかったそうです。クリーンエネルギー推奨のための熊谷市の補助制度はどうなっているのですか。お聞かせ下さい。

議席番号19 三尻中学校 <sup>おのづか まさみ</sup> 小野塚 仁海 議員

**熊谷市の自然環境政策について** **環境政策課**

私の住む近所には、沢山の野鳥がいます。また、広瀬野鳥の森などには、あまり見ることのできない鳥がいることなどから、熊谷には豊かな自然があるといえると思います。

しかし、別府沼はかつて水鳥のすみかでしたが、公園が整備されてから数種類の鳥が見られなくなってしまいました。

熊谷市は、自然環境についてどのような政策を行ってきたのでしょうか。

## ○質問番号 7 産業振興部関係

議席番号 2 荒川中学校 <sup>はまなか</sup>濱中 <sup>しおり</sup>史織 議員

### 暑さに負けない果物栽培について

農業振興課

熊谷市の暑い気候を生かした、熊谷産のマンゴーが栽培されているということをニュースで知りましたが、ほかにも熊谷市の暑さに負けない果物を栽培したらどうですか。

議席番号 13 中条中学校 <sup>おざわ</sup>小澤 <sup>さより</sup>佐余里 議員

### 熊谷から全国発信している物、活動について

商業観光課

県内一の生産量がある熊谷産小麦を全国に広めようと、「あやひかり」という小麦粉を使ったパウンドケーキなどの販売に「くまがや小麦の会」がとりくんでいると聞きました。

他にも、熊谷では五家宝に次ぐ「熊谷ギフト」の製作を考えているとも知りました。

このように、熊谷から全国発信しているもの、今、力を入れている活動などは、まだ何かあるのでしょうか。そして、全国に広めようとどのような活動を行っているのでしょうか。教えてください。

議席番号 28 妻沼東中学校 <sup>みやじま</sup>宮島 <sup>たつり</sup>達則 議員

### 妻沼地域の活性化と観光資源の活用について

商業観光課

僕は、熊谷市の北東部に位置する妻沼に住んでいます。現在は、妻沼東中学校に通っていますが、小学校は秦小学校でした。少子高齢化の影響をまともに受けている地域で、小学校の児童数は年々減っており、一方でお年寄りの方は、一人暮らしの世帯がどんどん増えているというのが現状です。そういった現状を変えていくために、地域の活性化が急務だと思います。そこで、今ある資源を生かす方法の一つとして、利根川の渡し船を観光資源として活用してみてもどうでしょうか。インターネットの普及で全国各地にある渡し船を紹介するようなホームページもあります。群馬県千代田町側は、だいぶ整備が進んでいるようなので、熊谷市側も整備し、渡し船の船つき場～荻野吟子記念館～ライダー滑空場といった観光コースをもっとアピールしてもよいと思います。市長さんは、妻沼地域の活性化と熊谷市の観光資源の活用にどのようなお考えをおもちでしょうか。

## ○質問番号 8 都市整備部関係

議席番号 25 大里中学校 <sup>いいの</sup>飯野 <sup>みさき</sup>実咲 議員

### 熊谷市の緑化の取組みについて

### 公園緑地課

熱くてもがんばる市民を目指していこうという取り組みも大切だと思いますが、環境のことも考え、熊谷市を涼しくするために、たくさんの木や植物を増やす取り組みをして、その成果をアピールすることができたら良いと思うのですが、いかがでしょうか。

議席番号 26 大里中学校 <sup>もてぎ</sup>茂木 <sup>たくや</sup>拓也 議員

### 自転車利用促進の環境整備について

### 都市計画課

私達の町が熊谷市に合併して、この十月で五年になります。合併前は大里町といたしました。旧大里町には中学校が一枚しかなく、通学距離が長いいためか、私達の学校では、生徒全員が、自転車を利用して通学しています。

また、部活動で他校と練習試合をするために他校へ行く時や、市の中心街へ出かける時など、自転車を利用する機会がたくさんあります。

また、私たちは、みんなが真剣に取り組まなければならない課題である、地球温暖化対策の一つとして、車の利用を減らすために、市全体として、自転車を利用する機会が増えれば良いと考えています。

でも、自転車を利用して、危険だとか、不便だとか感じることもあります。

自転車専用道路の整備、駐輪場の充実、貸出自転車の配備など、もっと、自転車利用をしやすい環境整備をしていただくことは可能ですか。

議席番号 32 江南中学校 <sup>わたべ</sup>渡部 <sup>こうすけ</sup>晃輔 議員

### 視覚障害者用信号の設置について

### 都市計画課

熊谷市には視覚障害の人の為の信号があるのを僕はいくつか目にしたことがあります。その信号は視覚障害の人達にとってとても便利な信号です。何故かと言うと視覚障害の人達は音を頼りに信号を渡ります。その信号は青になると音が鳴るといふしくみになっています。しかし、僕の住む江南地区にはありません。そのような信号ができると視覚障害の人達が気軽に安全に外出できると思います。福祉充実の為、江南地区にも設置を検討してください。

## ○質問番号 9 建設部関係

議席番号 23 大幡中学校 <sup>はやかわ</sup>早川 <sup>すみか</sup>純香 議員

### かめの道について

### 道路課

大幡中のすぐ近くにある、かめの道の利用についてなのですが。昔、妻沼線だったこともあって、道幅も広く、長い道です。ウォーキングをしている人や、犬の散歩をしている人、サッカーのリフティングの練習や、なわとびをしている子供なども見かけます。せっかく広い土地なので、ベンチや水飲み場などを設けたり、ちょっとした遊具を造ったり、花壇を置いたりして、もっと地域の人達が利用しやすい憩いの場にしてみてもどうでしょうか。

議席番号 31 江南中学校 <sup>こぐれ</sup>木檜 <sup>ゆみ</sup>佑美 議員

### 市内にローマ字表記の標識等の設置について

### 維持課

英語の先生がいていたのですが熊谷の中の道路標示や標識は充実しているのですが、ローマ字表記が少ないと思うとのことです。熊谷市はニュージーランドのインバーカーギル市と姉妹都市であることや外国からのお客様もよくみかけます。その人たちは看板や表示に英語があると安心するそうです。特に駅はわかりにくいと聞いたこともあります。国際都市に近づくためにも小さなこととは思いますが実現できたらと思います。

## ○質問番号 10 教育委員会関係

議席番号 4 富士見中学校 <sup>まつお</sup>松尾 <sup>ひであき</sup>英明 議員

### 教室にクーラーの設置について

教育総務課

熊谷の夏は厳しいので、扇風機をつけていただき有難うございます。それでも厳しいので、本校では、緑のカーテンを採用し、工夫してきましたが、もう少し、快適に授業を受ける為に、エアコンを取り付けていただけないでしょうか。そうしていただけると、生徒全員、真夏でも授業に集中して臨めるのではないかと思います。

議席番号 10 玉井中学校 <sup>なかじま</sup>中島 <sup>すぐる</sup>優 議員

### 学校にコンポストを設置することについて

学校教育課

玉井中学校では「エコ玉」活動として宿泊行事にマイ箸を持参したり節電・節水を心がけ、県や市にもお世話になり、今年も「エコバックの作成・配布」や「グリーンカーテンの設置」などに取り組むことができました。

現在、僕たちの学校では、以前に設置していただいた雨水タンク「雨水くん」を使って花壇に水くれをしています。他にも何か、学校で環境に良い行動はできないかと考えたところ、給食の残飯を利用できないかという案が浮かびました。

僕たちが毎日いただいている給食は、欠席者数によっては残ってしまい、とてももったいないと思います。学校に「コンポスト」を設置していただけたら、学校で残飯を土や肥料にすることができ、学校の緑化活動に生かすこともできると考えます。

検討をよろしくお願いします。

議席番号 14 中条中学校 <sup>わかまつ</sup>若松 <sup>だいち</sup>大智 議員

### 中条中の体育館の建て替えについて

教育総務課

ぼくの質問は、体育館の建て替えについてです。

中条中は、体育館の老朽化がひどく、また、げた箱のスペースがないので体育館シューズは、外に置いたげた箱に入れてあります。雨の日は、くつがぬれてしまいます。それに、体育館の中に熱がこもりやすく窓を開けても、とても暑いです。また、狭いので体育館内の部活は、練習試合も他の学校で行っているのが現状です。さらに、体育館への通路は床が木の板で、歩くとへこみます。急いで体育館に行くときは、床がぬけるのではないかと、心配に

なります。

体育館を建て替えるには、多くのお金が必要ですが、ぜひ検討をお願いします。

**議席番号 30 妻沼西中学校** わたなべ みづき **渡邊 美月 議員**

**学校の耐震工事について**

**教育総務課**

数年前よりテレビや新聞などで、建物の耐震強度について、問題視されています。

私たち妻沼西中学校では、耐震補強工事が行われていますが、熊谷市では、まだ耐震補強工事を行っていない学校施設があるのでしょうか。地震が起きた時、学校も避難場所になるので、少しでも安全であってほしいです。また、まだ耐震補強工事を行っていない学校があったとするならば、いつまでに工事を行う予定なのでしょうか。

## ○質問番号 11 教育委員会関係

議席番号 9 玉井中学校 <sup>おぎわら</sup> 萩原 <sup>あやな</sup> 彩那 議員

### さくらめいとに図書館を設置することについて 社会教育課

私達の学校に一番近い図書館は電車に乗らないと行くことができません。

玉井中生には歩いていこうと思える図書館が一つもありません。自転車でも熊谷市立図書館へ行こうと思っても私の家からでは十キロ以上もあり、時間があっても行くことを断念することがよくあります。電車で行くにしても、お金がかかるからという理由で自分から行こうとは思いません。

玉井中周辺には「さくらめいと」という大きな会館があります。私はよく「さくらめいとに図書館があつたらどんなに便利だろう」と思います。

熊谷市にはいくつの図書館があるのですか。

また、さくらめいとなど大きな会館等に、新しく図書館をたてる予定はありますか。

議席番号 17 別府中学校 <sup>まつもと</sup> 松本 <sup>けいすけ</sup> 啓佐 議員

### 市出土の遺物を身近な場所に展示することについて 社会教育課

私は身近なところで発掘が行われていることを知り関心を持ち調べてみました。すると別府の地域はたくさん遺跡があることに気づきました。

私は、近所の遺跡からどのような物が出土したのか気になりました。

そこで熊谷市の文化センターへ行ってみると、市内の遺物が展示してありました。しかし、出土した遺物で展示されていないものはもっとたくさんあるのではないかと考えました。

私は、別府の地域で出土した遺物をなるべくその場所で展示した方が良いと考えています。それぞれの地域に歴史があるのだからなるべく地元に残した方が良いと思います。例えば公民館などを利用して展示することはできないでしょうか。私達も学習に役立てることができ、地域の歴史を知ることになると思います。

議席番号 27 妻沼東中学校 <sup>しみず</sup> 清水 <sup>ひなこ</sup> 陽奈子 議員

### 図書館の開館時間の延長について 社会教育課

私は小さいころから市立図書館をたくさん利用させていただいています。明るく静かな空間で、たくさんのお本と出会えるので、私は図書館がとても好きです。

ですが、中学生になってからはあまり図書館を利用できなくなりました。下校時間が小学生の時よりも遅いので、閉館時間を過ぎてしまうのです。

熊谷には市立図書館が四館もあり、どこもとてもきれいで利用しやすいです。けれども、妻沼・江南・大里図書館は、開館時間が九時～十七時まで、熊谷図書館は、平日九時～十九時までと二時間の違いがあります。

私たち中学生や市民のみなさんが近くの図書館をよりたくさん利用できるように、熊谷図書館以外の三つの図書館も開館を今より延長し、九時～十九時までとすることはできないでしょうか。ぜひ、お願いしたいと考えています。

## ○質問番号 12 教育委員会関係

議席番号 15 吉岡中学校 <sup>あさみ</sup> 浅見 <sup>けんすけ</sup> 健介 議員

### ラグビーワールドカップ会場誘致及び選手育成について 保健体育課

2019年ラグビーワールドカップの日本開催が決定し、そこで試合会場の選定に入るというニュースが新聞等で報道されました。そこで、熊谷市は「スポーツ熱中宣言都市」及び「ラグビータウン熊谷」というスローガンを打ち出していますが、ラグビーワールドカップ日本大会に向けて、会場の誘致についての考えをお聞かせ下さい。また、ラグビーワールドカップの開催時は、私たち現在の中高生が、中心となることが予想されますが、ぜひ熊谷市から代表選手を出すための選手育成策等をお聞かせ下さい。

議席番号 21 奈良中学校 <sup>くりばら</sup> 栗原 <sup>さや</sup> 沙耶 議員

### 校庭の芝生化について 保健体育課

校庭の芝生化についての質問です。今、私達の学校の校庭は土です。少し風が吹くと、砂などが舞ってしまったりして、とても不便です。そこで、校庭を芝生にすれば、砂が舞うこともないし、転んだ時に、けがを、しにくくなると思います。そして、緑化にもつながります。校庭の芝生化について、どう思われますか。